
Спряжение глаголов в настоящем
времени. Vervoeging van werkwoorden
in onvoltooid tegenwoordige tijd

Чтобы познакомиться и рассказать по-голландски о себе, нам нужны местоимения.

Местоимения следующие:

ik я

jij (je) ты

u Вы (вежливая форма для ед. и мн. числа)

hij (he), zij (ze), het он, она, оно

wij (we) мы

jullie вы (мн. число)

zij (ze) они

Экономные голландцы и местоимения любят использовать в краткой форме (указаны в скобках).

Полная форма обязательна только в противопоставлениях:

Hij woont in Amsterdam, en zij woont in Den Haag. – Он живет в Амстердаме, а она живет в Гаа‐

ге.

В голландском языке, как и в немецком глагол – это самый важный член предложения. Именно

поэтому у него есть свое, определенное место в предложении. В повествовательных и вопроси‐

тельных предложениях его изменяемая форма всегда стоит на втором месте, а остальные члены

предложения «танцуют» вокруг него.

Например:

Klaas woont hier. – Клаас живет здесь. 

Morgen gaan we naar Amsterdam. – Завтра мы едем в Амстердам.

Большинство глаголов (об исключениях – глаголах zijn (быть) и hebben (иметь) мы поговорим от‐

дельно) в голландском языке спрягаются следующим образом:
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maken (делать)

ik maak

jij, u maak + t

hij, zij, het maak + t

wij mak + en

jullie mak + en

zij mak + en

Не забудьте, что при спряжении необходимо учитывать правила орфографии!

Глаголы типа doen (делать), gaan (идти), staan (стоять) присоединяют окончание -n вместо -en).

Например:

Ik doe, je doet, jullie doen, ik ga, je gaat, wij gaan и так далее.

У глагола komen (приходить) происходит чередование долгого гласного в неопределенной форме

и множественном числе с кратким в единственном числе:

Ik kom, je / hij / zij / het / u komt

Но:

we / jullie / zij komen

Если корень глагола оканчивается на -t, то второе t (после hij, zij, het, u) не присоединяется, напри‐

мер, zetten (класть, ставить) – hij zet.

Глагол houden в разговорной речи и даже на письме в 1 лице единственного числа часто теряет d

, например:

Ik hou van haar. – Я люблю ее.

У глаголов, основа которых заканчивается на v или z (типа schrijven – писать, reizen – путешество‐

вать) в единственном числе v меняется на f, а z на s.

Например:

Ik schrijf een brief. – Я пишу письмо. 

Hij reist veel. – Он много путешествует.
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https://speakasap.com/ru/nl/grammar/pravila-orfografii/


В вопросительных предложениях во 2-м лице единственного числа окончание не прибавляется.

Например:

Ga je? – Ты идешь? 

Wat lees je? – Что ты читаешь?

Выполните упражнения к уроку 
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